
Ритм традиционно стабильный 
Стан «250» № 2 проволочно-штрипсового 

цеха АО ММК и ныне работает стабильно. В 
прошлом месяце здесь дополнительно произ
вели 93 тонны продукции. Из бригад не только 
за минувший месяц, но и в течение года выде
ляют коллектив мастера Хаматулина. Неплохие 
показатели и у второй бригады. 

• - А как дела с отгрузкой продукции? - за
дал вопрос в разговоре с исполняющим обя
занности начальника стана В. Карповым. 

- Наша продукция пользуется спросом. Де
фицита в заказах ̂ нет, только успевай развора
чиваться Пока нет особых проблем и с отгруз
кой. 

Нынешний сложившийся коллектив стана 
состоит из людей, которые десяток и более лет 
связаны с агрегатом. Это вальцовщики Н. Саф
ролов, С. Пушников, Н. Любимов, 0. Окунев, А 
Мосунов, А Кузнецов, операторы В. Мартынов, 
С. Карев, нагревальщик В. Сверчевский™ Сегод
ня практически каждый из них работает за дво
их: в каждой бригаде недокомплект специали
стов. Вместо штатных 25-26 человек трудится 
17-18. Нехватку людей восполнить непросто. 

- Из последних 20 человек, которых нам 
прислал отдел кадров, почти уже никого не ос
талось, - рассказывает В. Карпов, - и специа
листов оказалось мало. В основном такие спе
циализируются по другому профилю: выпить, 
прогулять. Некоторые у нас до сих пор числятся 
только лишь потому, что отыскать их не можем. 
С таким пополнением одни хлопоты. 

По узким клетям стана огненной стрелой 
проносится стальная спица и только перед са
мым адъюстажем она замедляет свой бег. 
Здесь лежит готовая продукция - бунты гото
вой проволоки. Такое повторяется каждый день. 
Но те, кто проработал здесь. немало, может 
быть, и в этом однообразии видят романтику. 
Впрочем, это всего лишь смелое предположе
ние. Но что на стане-ветеране, пусть.и модер
низированном, работать нелегко, это точно. 

На снимках: вальцовщик Н. Любимов; 
стан «250» № 2; молодому вальцовщику 
С. Уткину совет ветерана Н. Сафронова 
всегда на пользу. 

Фото Ю. ПОПОВА. 

Замолчало радио. Не вышла «Вечерка» 
Одни увидели в этом результат конф

ликта журналистов с властями, другие 
- нарушение налогового законодатель
ства. 

По-разному говорят о городском радио 
«Магнитогорск-1». Одни с уважением: мол, не 
боялось ни мэра, ни руководителей промыш
ленных «китов». Другие возмущаются: уж очень 
хлестко, в духе «желтой» прессы редактор А 
Добчинский критиковал их. Настырного журна
листа пытались укоротить, журналистам отка
зывались давать интервью, их бесцеремонно 
выгоняли с совещаний. В конце радио «выруби
ли». Даже вмешательство в конфликт из Моск
вы не помогло. 

Но осталась у Добчинского газета «Вечерний 
Магнитогорск». Резко пишет главный редактор. 
У некоторых горожан создается впечатление, 
что жизнь Магнитки он видит сквозь черные 

очки. В гордом одиночестве воюет против всех 
«матитогорский Невзоров». 

И вот две субботы подряд «Вечерка» не вы
ходила Финансовые трудности? 

- Нет, - говорит Добнинский. - Причины 
иные: наша газета, словно кость в горле у го
родской исполнительной власти. Не исключено, 
что выполняется определенный социальный за
каз. Душит нас налоговая инспекция Правобе
режного района Расчетный счет закрыт еще 18 
марта, потому что мы якобы уклоняемся от у п 
латы налогов. Скоро начнется новая проверка, 
более основательная. Тенденция для нас оче
видна: нас приказано закрыть! 

- Суть конфликта в том, что Добчинский 
упорно не представляет нам для проверки бух
галтерские документы, - говорит начальник 
Правобережной налоговой инспекции Магнито
горска А Хабаров. - Громче всех обличает он в 

нечестности городских «вождей», а сам без ли 
цензии торгует алкогольными напитками, пол
учая немалый доход, с которого обязан платить 
государству налог. Скрываешь выручку - плати 
штраф в размере 51 миллиона рублей. И еще. 
Добчинский набрал у граждан немалые креди
ты, пообещав им сногсшибательные годовые 
проценты. А рассчитываться-то нечем. Теперь 
обманутые люди жалуются во все инстанции. 
Мы хотим знать истинную картину. Однако До 
бчинский не показывает ни одного договора с 
вкладчиками. Я согласен с ним, система нало
гообложения в стране весьма несовершенна Но 
ведь пока ее никто не отменял, стало быть, 
нужно выполнять законы. Наша инспекция 
оформила документы в арбитражный суд. Д у 
маю, что с ним поступят строго по закону. 

Ю. КОРМИЛЬЦЕВ. 
«Челябинский рабочий». 

Прогноз не подтвержден, и это утешает 
Прогноз на начало текущего года по безработице был 

неутешительным: предполагалось высвобождение б о 
лее двадцати тысяч человек. И центр занятости Маг
нитогорска готовился помочь в трудоустройстве оста
вавшихся без средств к существованию людей. 

Но, к счастью, этого не произошло. Как же обстоят 
дела сегодня в городском центре занятости? Каков 
прогноз на начало будущего года? Об этом размышляет 
начальник центра занятости В. ТАРКИН. 

- Вячеслав Владимирович, каковы 
итоги девяти месяцев? 

- Если Магнитогорск сравнивать с другими 
городами области то по безработице наш город 
- наиболее спокойный. Ее уровень составляет 
069 процента то есть в списке мы находимся 
на предпоследней строчке. На последней -
Чесменский район, где этот показатель состав
ляет 0,62 процента. Думаю, что безработицу 
пока воспринимать серьезно не стоит, ибо ко
личество безработных на конец октября - 930 
человек, и из них 857 получают пособия. 

Программа занятости населения на 1994 год 
предусматривала три варианта развития безра
ботицы в Магнитогорске. За девять месяцев 
убедились, что «идем» напопо'хну ниже треть
его варианта - самого легкого и безболезнен
ного. Ведь третьим вариантом предусматривав' 
лось 2800 безработных, а прошло через наши 
руки 1700. 

Но несмотря на спокойную обстановку, были-
некоторые проблемы. На швейной фабрике . 
коллектив практически все девять месяцев не 
работал нормально. Летом фабрика стояла без 
сырья большие перерывы были и зимой, и вес
ной. Мы презели там несколько встреч, где 
рассказали, какими правами обладают и каким 
образом надо действовать работникам тех 
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предприятии, которые оказались в критической 
ситуации. 

Такие же встречи нам пришлось провести и 
на авиапредприятии. Необходимо во что бы то 
ни стало сохранить кадры этого весьма специ
фичного- производства. Растеряем работников 
аэропорта - а это очень высококвалифициро
ванные специалисты - то быстро их не выра
стим-. В аэропорту объем перевозок сокращен 
настолько, что предприятие практически подле
жит ликвидации, новая техника не поступает, и 
потому нет новых рейсов. Имеющиеся АН-24 
не в состоянии совершать нормальные полеты и 
нормально обслуживать клиентов. 

Швейная фабрика характеризуется как одно 
из крупнейших предприятий, где большинство 
работников - женщины. Почти три года назад 
здесь работало почти 4,5 тысячи человек, а се
годня осталось 1100. А раз коллектив так резко 
сократился то и серьезного оживления работы 
не предвидится 

- Каковы ваши прогнозы на конец 
нынешнего и начало будущего года? 

— В четвертом квартале ситуация измениться 
не должна. Об этом свидетельствуют факты 

.экономического развития городских организа
ций и сведения от предприятий по поводу 
предстоящих сокращений. Количество безра
ботных возрастет, но незначительно. Не думаю, 
что мы выйдем слишком уж далеко за тысячу 
человек. Тем не менее по всем своим направ
лениям будем работать, как и прежде. 

Что касается следующего года то, наверное, 
опять начнем разрабатывать, как минимум, 
двухвавиантиое развитие ситуации на рынке 
труда Первое, основанное на данных предприя
тий в третьем квартале: они предполагали воз
можное высвобождение примерно 3900 чело
век. Конкретно по комбинату предполагается 

высвобождение 3 тысяч работающих. Я хочу 
заметить: намечаемые рамки высвобождения 
зачастую не совпадаТот'е реальностью. Вспом-
ните, какой пессимистический прогноз мы име
ли в первом квартале: предполагалось высво
бождение до 20 тысяч человек. А реальная 
безработица нас не затронула. Уволены едини
цы - за прогулы, нарушения трудовой дисцип
лины». 

Если в следующем году высвободят три ты
сячи - не много. Но, к сожалению, это будет, в 
основном, управленческий персонал, и трудо
устроить таких специалистов значительно 
сложнее. 

- Вячеслав Владимирович, я слышал, 
что вы недавно были в командировке,. 

- С 16 по 23 октября был с коллегами в 
Германии, где знакомился с организацией ра
боты немецкой службы занятости, ее опытом 
трудоустройства граждан. 

Немцы занимаются безработицей уже 42 
года, а мы всего около 4 лет. Так что набраться 
опыта было где. Какой вывод я сделал после 
знакомства со службами занятости, побывав на 
предприятиях, созданных ею, на бирже труда в 
Мюнхене и в Федерельном ведомстве по труду 
и занятости Германии? 

Закон Германии в некотором плане жестче 
нашего закона о занятости. В остальном...-Наши 
офисы пока разнятся качеством мебели, поме
щений и отделки, но система работы у нас уже 
отлажена примерно так же, как и у них. Те же 
возможности компьютерной связи и контактов с 
работодателями... 

Немцы вначале полагали, что опыт, который 
они нам передавали, вроде как уходит в песок. 
Они не предполагали, что мы тоже можем по
делиться информацией. При встрече в Феде
ральном ведомстве по занятости мы рассказали. 

Дата выборов 
переносится? 

Как известно, областная Дума,приняла ре
шение о проведении 12 февраля 1995 года вы
боров в органы местного самоуправления Од
нако уже сейчас ясно, что в этот день избира
телям не суждено высказать свое мнение. Дело 
в том, что депутаты областного представитель
ного органа власти пока не приняли соответст
вующие документы, необходимые для прове
дения выборов. Причем документы уже подго
товлены, но вопрос об их принятии долго не 
включается в повестку дня заседаний областной 
Думы. 

По всей видимости, выборы в органы местно
го самоуправления в нашей области состоятся в 
лучшем случае в марте будущего года Хотя в 
49 из 89 субъектов Российской Федерации та
кие выборы давно проведены. 

В. ЛЕОНЕНКО. 

Сердце, 
влюбленное 
в Магнитку 

Десять лет работы в Магнитке Виталий Гри
горьевич Васильев, прекрасный музыкант и ор
ганизатор, замечательных качеств человек, счи
тал самыми светлыми, самыми лучшими годами' 
своей жизни. Недаром в своих письмах друзь
ям, коллегам, во время встреч с магнитогорца-
ми он признавался что сердце свое он оставил 
в Магнитке 

И вот это сердце остановилось. Эта печаль
ная весть из Воронежа, где в последние годы 
работал В. Г. Васильев, потрясла всю музыкаль
ную общественность Магнитогорска, всех тех, 
кто хранит в благодарной своей памяти высокое 
искусство Виталия Григорьевича 

В память об это музыканте и человеке 8 но
ября на сороковой день со дня его смерти, в 
большом зале музыкально-педагогического 
института имени М. И. Глинки состоялся боль
шой концерт. В нем приняли участие Магнито
горская государственная хоровая капелла им. С 
Эйдинова, муниципальные хоры под руководст
вом С. Синдиной и «Поющие мужчины» А Ни
китина, хор МГМПИ под руководством А Лев
ченко и другие профессиональные музыканты 
города 

Концерт, с огромной благодарностью приня
тый переполненным залом, был организован и 

. проведен по инициативе А В. Никитина, извест
ного в городе многими добрыми делами на ни
ве развития певческого искусства И работаю
щего, кстати, в значительной степени на голом 
энтузиазме, поскольку «Поющие мужчины» 
только на словах да на бумаге стал муници
пальным хором, а труд певцов и их руководите
ля не оплачивается 

По инициативе участников концерта в пере
рыве был организован сбор пожертвований для 
изготовления и установки мемориальной доски 
на доме, где жил Виталий Григорьевич Василь
ев. В этот вечер было собрано более 116 тысяч 
рублей. «Трудно сказать, хватит ли этих денег 
на осуществление задуманного, — говорит А В. 
Никитин, - но работу мы начнем немедленно и 
надеемся что городские власти не останутся в 
стороне». 

М. КОТЛУХУЖИН. 

как организована работа нескольких центров 
занятости в Челябинской области, в том числе и 
в Магнитогорске. Для немцев это оказалось 
сюрпризом. 

- Каково положение на рынке труда 
Германии? 

- По стране средний уровень безработицы 
достигает 10 процентов, в Баварии, в Мюнхене, 
он составляет 5.4 - 5.9 процента Как правило, 
на предприятия требуются люди высокой ква
лификации, низкоквалифицированные рабочие 
практически не нужны. В то же время сложно 
трудоустроить людей, имеющих, скажем так, 
конторско-бухгалтерские склонности. 

- Что вы скажете о женской безрабо
тице в Германии? 

- Наверное, во всем мире у безработицы 
женское лицо. И в Германии наибольшую про
блему составляют женщины и инвалиды. Коли
чество их в составе безработных примерно та
кое же, как и у нас, в России, и проблемы, свя
занные с трудоустройством, - те же. Но, хочу 
подчеркнуть, что немцы с помощью государст
ва более серьезно занимаются проблемами 
женской безработицы Государство субсидиру
ет создание дополнительных рабочих мест как 
раз для женщин. 

Имея возможность сравнить ситуацию на 
рынках труда, я пришел к простому выводу: 
имея работу, необходимо за нее держаться 
Надо стремиться повышать свою квалифика
цию, стараться, чтобы деньги, которые зараба
тывает весь коллектив, расходовались не только 
на зарплату, но и на изменение технологии, об
новление техники, иначе в условиях рынка мы 
не выживем. 

Беседовал Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 


